

Para 2026, INE perfila 18 mmdp para su gasto

Para los partidos políticos **prevén una bolsa de 7 mil 737 millones de pesos;** sesión para su discusión se pospuso por falta de información a legisladores

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) perfila solicitar 18 mil 159 millones de pesos en su anteproyecto de presupuesto 2026, que contempla el presupuesto base y la cartera institucional de proyectos.

La Comisión Temporal de Presupuesto discutiría la propuesta este jueves, pero la sesión se pospuso a petición de los partidos políticos, que reclamaron que no se les envió la información.

Una vez que se avale, el proyecto pasará al Consejo General del INE para su aprobación, el próximo 18 de agosto.

Del monto total, 12 mil 452 millones de pesos corresponden al presupuesto base del INE, mientras que 5 mil 707 millones serán para la cartera institucional de proyectos.

Sin embargo, en este último apartado 3 mil 119 millones corresponden al presupuesto precautorio para una eventual consulta popular, que en caso de no solicitarse sería devuelto.

Este presupuesto representa una disminución de mil 486 millones 449 mil pesos (7.5%) con respecto al ejercicio de 2024, cuando el instituto tuvo que organizar la elección del Poder Judicial.

En la distribución por áreas, el monto más alto es para la Dirección Ejecutiva de Administración, con mil 603 millones de pe-



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Una vez que se avale, el proyecto de presupuesto pasará al Consejo General del INE para su aprobación el próximo 18 de agosto.

ÁLVARO MALVÁEZ

Diputado del PAN

“Estamos por aprobar un acuerdo en el que no se nos hizo llegar, como se había comprometido, la información”

sos; le sigue la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores, con mil 126 millones de pesos; luego, la Unidad Técnica de Servicios de Informática, con 763.7 millones de pesos, y la Di-

rección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos, con 202.9 millones de pesos.

El presupuesto del INE para el año pasado fue de 19 mil millones de pesos, sumado a las prerrogativas de los partidos, que ascendieron a 7 mil millones de pesos, esto es, un total de 27 mil millones de pesos.

Lo anterior es tras el recorte presupuestal de 33% aprobado por la Cámara de Diputados, pese a que el INE advirtió que necesitaría más recursos para organizar la elección judicial.

Si bien el siguiente año no hay elecciones a nivel federal, el INE deberá apoyar con las elecciones locales, así como continuar con el proceso de organizaciones y asociaciones en

busca de convertirse en partido rumbo a 2027.

El representante del PAN, Álvaro Malvárez, subrayó que no se puede aprobar un acuerdo que no sea de conocimiento de todos los integrantes.

“Estamos por aprobar un acuerdo en el que no se nos hizo llegar, como se había comprometido, la información respecto al agregado de los apartados que establecen el presupuesto, y que adicionalmente, no sé si ustedes ya lo conozcan, al menos a las oficinas del PAN no llegó este acuerdo”, expuso.

Jaime Castañeda, representante de Morena, recordó que desde hace varios años ha solicitado que cuando discutan el presupuesto se envíe el desagregado con las claves, porque de otra manera tienen que hacer el cruce de información.

“Falta el acuerdo y falta la información; no es la primera vez, tenemos varios años con esta circunstancia y es importante que esto no ocurra”, apuntó.

La consejera Norma de la Cruz, presidenta de la comisión, propuso el receso a fin de que las representaciones de los partidos políticos puedan revisar la documentación, y pidió que se analice por qué no les llegó esta misma.

En cuanto al presupuesto de partidos políticos, que se discute por separado, se perfila un monto de 7 mil 737 millones de pesos, pero aún no se hace la distribución por partido. ●

Afirman representantes que no les llegó proyecto de 25 mmdp

Frenan los partidos aval a gasto de INE

Argumentan
en comisión
error en envío
de los correos

CLAUDIA SALAZAR

La aprobación del proyecto de presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) para 2026 fue pospuesto, después de que representantes de los partidos reclamaron ayer que no les llegó el documento desagregado en cifras y con los cambios que solicitaron previamente.

Anoche iba a ponerse a discusión el proyecto, con una cifra de 18 mil 159 millones de pesos, de los cuales se consideran 3 mil 119 millones para organizar una eventual consulta popular.

Al presupuesto del INE se le deberá sumar el financiamiento a los partidos para el próximo año, de 7 mil 737 millones de pesos, para que el total, por 25 mil 896 millones de pesos, sea enviado a la Secretaría de Hacienda y se incorpore en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación.

A más tardar el 8 de septiembre, la titular del Ejecutivo debe enviar a la Cámara de Diputados el paquete económico del próximo año, por eso el INE debe avalar la próxima semana su petición presupuestal.

De acuerdo con los ajustes que habían planteado los representantes de partidos, la Comisión Temporal de Presupuesto del INE trabajó en las últimas horas en compactar la partida de Servicios Personales, que en el anteproyecto se planteó en 9 mil 311 millones de pesos.

Al comenzar la sesión de la comisión de trabajo, presidida por la consejera Norma



El lunes pasado, la Secretaría Ejecutiva entregó a la presidenta del INE el Anteproyecto de Presupuesto 2026.

de la Cruz, los representantes partidistas pidieron suspender la reunión, porque no sólo no les llegó el documento del proyecto de presupuesto ni pudieron constatar los cambios solicitados, sino que tampoco recibieron la redacción del acuerdo mismo para su aprobación.

Por el PAN, Álvaro Daniel Malvaez reclamó que no haya llegado a tiempo la propuesta, sobre todo después de una reunión de trabajo que hubo el miércoles para analizar el tema, en la que se plantearon cambios en diversas partidas.

“Necesitaríamos conocer si fueron impactadas esas consideraciones, si hubo algún cambio, si hubo alguna otra adecuación o reconsideración, como lo planteábamos en la reunión del día de ayer (miércoles)”, dijo.

El representante de Morena, Jaime Castañeda, se quejó de que cada año pasa lo mismo.

“Yo no quisiera que dijeran que estamos coincidiendo con el PAN, pero sí sería importante que nos hubiesen circulado el acuerdo, y es una situación que yo traigo desde hace varios años, en el que se solicita el desagregado, se so-

licitó por parte de Guillermo Cárdenas, y el desagregado indexado”, reclamó.

Guillermo Cárdenas, de MC, y Fernando Garibay, del PVEM, se sumaron a la queja de que la Comisión de Presupuesto no les envió a tiempo el documento completo del presupuesto del INE ni la redacción del acuerdo.

“Tuvimos una reunión de trabajo en la cual de manera general se nos presentaron las cifras, pues no son, no conocemos a detalle cómo está la distribución por partida, por capítulo, por unidad responsable”, dijo el emecista.

Garibay pidió que se les entregara el documento completo para poder avalar el presupuesto.

Iván Llanos, del PRI, agregó que para darle certeza y legalidad a los actos, debían recibir el documento completo y el acuerdo, porque se rompió con una dinámica de años anteriores de tener la información general con una semana de anticipación.

La consejera Norma de la Cruz pidió una explicación a la secretaria técnica, quien reconoció un “error” en el envío de los correos electrónicos, dado que la informa-

Retrasan aprobación

Representantes partidistas en el INE pidieron suspender la reunión sobre presupuesto.



■ Álvaro Malvaez reclamó que no haya llegado a tiempo la propuesta, pues en una reunión el miércoles se plantearon cambios en partidas.



■ Jaime Castañeda acusó que cada año solicitan el desagregado del proyecto de presupuesto y se los entregan tarde.



■ Guillermo Cárdenas dijo que no conocen a detalle la distribución por partida, por capítulo y por unidad responsable.



■ Fernando Garibay pidió que se les entregue el documento completo para estar en condiciones de avalar el presupuesto.



■ Iván Llanos señaló que se rompió con una dinámica de años anteriores de tener la información general con una semana de anticipación.

ción si llegó a los consejeros electorales, pero no a los representantes de los partidos.

De la Cruz propuso aprobar el orden del día, que sólo consideraba la aprobación del presupuesto, declarar un receso y citar para hoy.

#PARA2026

Quiere el INE 25 mmdp de presupuesto

HAY 7.7 MIL MDP PARA LOS PARTIDOS, PESE A NO HABER ELECCIONES

337

MDP, PARA
ACTUALIZAR
PADRÓN
ELECTORAL.

65

MDP, PARA
PRESIDENCIA
DEL CONSEJO
ELECTORAL.

POR F. GARCÍA Y M. ZAVALA
PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Aún cuando no hay elecciones federales ni judiciales el próximo año, el Instituto Nacional Electoral (INE) busca aprobar un proyecto de presupuesto para 2025 por un total de 25 mil 896 millones 593 mil 247 pesos.

El proyecto, que iba a ser discutido y aprobado por la Comisión Temporal del Presupuesto 2026, se pausó ya que en la sesión de ayer, los partidos políticos argumentaron que el Anteproyecto de Presupuesto del INE no les llegó y no lo pudieron revisar.

De acuerdo con documentos oficiales del INE, el proyecto se integra por un presupuesto base de 12 mil 452 millones de pesos, más



SE VA A RE-
DISTRIBUIR
EL FINAN-
CIAMIENTO
PÚBLICO SI
LLEGAN
NUEVOS
PARTIDOS'.

DANIA RAVEL
CONSEJERA
DEL INE

ESTIRA Y AFLOJA

1 El anteproyecto será discutido, y en su caso aprobado, el lunes.

2 En manos de San Lázaro queda aprobar dicho presupuesto.

un presupuesto por Cartera Institucional de Proyectos por 2 mil 587 millones de pesos y un presupuesto precautorio por 3 mil 119 millones de pesos, mismos que suman un total de 18 mil 159 millones de pesos.

A eso hay que sumarle un proyecto de presupuesto para las prerrogativas de los seis partidos políticos nacionales, que sería de 7.7 mil millones de pesos.

En 2025, el INE solicitó un mayor presupuesto por las elecciones del Poder Judicial de la Federación y para este año la cifra total del anteproyecto, tiene una disminución de poco más de 7 por ciento.

En cuando a los partidos, se proyecta que reciban un total de 7 mil 737 millones 252 mil 697 pesos: 2 mil 615.7 mdp para Morena, 297.8 mdp para el PAN, 982 millones 462 mil 839 pesos para el PRI, 969 millones 301 mil 220 pesos a Movimiento Ciudadano, 832 millones 101 mil 904 pesos para el PVEM, y 670 millones 613 mil 764 pesos para el PT.

Otros de los rubros que tiene contemplado el anteproyecto es la cartera de 304.1 millones de pesos que serán destinados para la organización del proceso electoral de 2027, mismo que comienza en septiembre de 2026. ●